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Il Bilancio e il percorso di partecipazione

INTRODUZIONE
Ass. Fabio Pelini Che cos’è il Bilancio Partecipativop
Come funziona l’intero percorso del BP

5 incontri informativi

5 incontri consultivi

V di l d iVedi calendario e 
scalette incontri
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Il Bilancio e il percorso di partecipazione

INTRODUZIONE

I materiali messi a disposizione dall’Amministrazione 

L'A i d tL'Avviso con date, 
orari, luoghi degli incontri 
e aree di riferimento

La determinazioneLa determinazione 
dirigenziale

Il Piano delle opere 
pubblichepubbliche

L'indagine conoscitiva 
preliminare (prima parte)

L'indagine conoscitivaL indagine conoscitiva 
preliminare (seconda 
parte)

Sintesi del "ProposalSintesi del Proposal 
Time"
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Il Bilancio e il percorso di partecipazione

INTRODUZIONE

Cosa ci si aspetta come risultato dai singoli incontri 
consultivi del BP graduatoria delle richieste per area g
territoriale

1a 2a 3a 4a 5a
BP =

1a 2a 3a 4a 5a1a
1b
1c

zona1

2a
2b
2c

zona2

3a
3b
3c

zona3

4a
4b
4c

zona4

5a
5b
5c

zona5

1a - 2a - 3a - 4a - 5a 

1b - 2b - 3b - 4b - 5b

Cosa se ne fa delle richieste che non potranno essere 
i i l Bil i 2013? i i l b il

zona1 zona2 zona3 zona4 zona5

inserite nel Bilancio 2013? costituiranno la base per il 
bilancio partecipativo 2014

Fine I parte dell’incontro
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Il Bilancio partecipativo nelle opere pubbliche

INDAGINE CONOSCITIVA PRELIMINARE 
(e permanente)(e permanente)

SOMMINISTRAZIONE 
QUESTIONARIO

Risultati dei questionari somministrati durante il 
Question Time

Risultati dei questionari somministrati nelle scuole nel 
seno del progetto Youth Participatory Budgeting
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Il Bilancio partecipativo nelle opere pubbliche

INDAGINE CONOSCITIVA PRELIMINARE 
(e permanente)(e permanente)
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Il Bilancio partecipativo nelle opere pubbliche

INDAGINE CONOSCITIVA PRELIMINARE 
(e permanente)(e permanente)
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INDAGINE CONOSCITIVA PRELIMINARE

QUESTION 
TIME

GIOVANI
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Il Bilancio partecipativo nelle opere pubbliche

INTERVENTI 

Ass. Lelio De Santis Vincoli e possibilità del Bilancio di 
previsione 

Ass. Alfredo Moroni Vincoli e possibilità del Bilancio 
partecipativo nelle opere pubbliche 
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Il Bilancio partecipativo nelle opere pubbliche
Vengono messi a disposizione 3 ml di € per interventi specifici dei territoriVengono messi a disposizione 3 ml di € per interventi specifici dei territori

VOCI IMPORTI Cosa si può inserire Cosa non si può inserire

Manutenzione adeguamento 500 000 Adeguamento alle norme MUSPManutenzione, adeguamento 
scuole

500.000 Adeguamento alle norme 
delle scuole (es. materna 
Paganica)

MUSP

Manutenzione e gestione 550.000 Marciapiedi via Onna CASE, MAP
viabilità

,

Spazi verdi, arredi 500.000 Manutenzione Parco del Sole

Illuminazione pubblica 500.000 
(illuminazione 
intelligente)

Impianti sportivi 400.000 (alcuni 
interventi sono 
obbligatori)

Collegamento villa gioia-via xx
settembre

150.000

Fabbricati 400 000 Cimiteri

Fine II parte dell’incontro
Fabbricati 400.000 Cimiteri
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Discussione

RESOCONTI DISCUSSIONIRESOCONTI DISCUSSIONI 

Incontri di 

Luogo Data n. presenti n. questionari
Bagno 12 marzo 2013 25 19
Tempera 15 marzo 2013 30 15p
Torrione 19 marzo 2013 50 15
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Discussione  – 12 marzo 2013 – Zona 1

BAGNO
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Discussione  – 12 marzo 2013 – Zona 1
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti 

Sabrina Marchetti: Pianola vicino la chiesa+impianti sportivi: si può realizzare 
’ bbli ? Si ò i t i ll f t Pi l ?un’area pubblica? Si può intervenire sulle fognature a Pianola?
Domenico Ercole: i 3ml andrebbero spesi tutti a Bagno: segnaletica orizzontale, 

aree verdi, un posto per riunirci… Cominciamo dalla piccole cose: posto per i 
ragazzi, campetto da calcio, segnaletica decente, cassonetti, cimitero.  

Tonino de Paulis: serve una migliore comunicazione di queste iniziative. Sono 
10-15 anni che siamo rimasti indietro. SICUREZZA: massi in movimento, strade ,
ancora chiuse (Via Madonna delle Canarie); SCUOLA (ne abbiamo 3: Roio
nuova, Pianola da recuperare, S. Benedetto): recuperare vecchia scuola 
elementare a Bagno; PALAZZO OLIVA (sede ex-comune); UFFICIelementare a Bagno; PALAZZO OLIVA (sede ex-comune); UFFICI 
DELEGAZIONE ancora nel container: c’è il circolo che si può recuperare subito; 
LAGHI: S. Giovanni è chiuso per la pompa; CAMPO DI CALCIO (che si siamo 
fatti da soli): ci serve STRADE interpoderali (8 frazioni); MONTICCHIO: c’èfatti da soli): ci serve. STRADE interpoderali (8 frazioni); MONTICCHIO: c’è 
bisogno della variante; PONTE DI MARTINI: va rifatto; CIMITERO: è una delle 
cose più brutte che abbiamo, bisogna sistemare l’area nuova, metterla in 
relazione con la vecchia; PIANOLA: risistemare la scuola; BISOGNA 
RI_EQUILIBRARE LE RISORSE CHE SI DISTRIBUISCONO SUI TERRITORI
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Discussione – 12 marzo 2013 – Zona 1

INTERVENTI dei presenti 

Gi i S l i PIANOLA i t ti iù f t ti i bbi hGianni Salvi: PIANOLA: siamo stati più fortunati ma ci abbiamo messo anche 
del nostro per es. il campo sportivo: fare le tribune recuperando un po’ di stanze 
per la prima accoglienza; manca un po’ di VERDE PUBBLICO (ma l’ambiente 
già ha il progetto per 95.000€); S. Antonio Pratelle strada chiusa e pericoloso 
per il metano; SCUOLA ferma per i fondi; CENTRO ANZIANI ha i fondi. 

Stefano Palumbo: dubbio sul metodo: se giriamo tutto il territorio arriviamo a g
30 ml di €! Bisognerebbe coprire tutto il territorio più finemente (qui siamo quasi 
tutti di Bagno). Non si potrebbe fare per argomenti? Per es. un anno: le strade, 
e si affronta per tutto il territorio comunale Per es l’illuminazione: ha senso see si affronta per tutto il territorio comunale. Per es. l illuminazione: ha senso se 
si fa un piano complessivo. ROIO - S. RUFINA difficoltà di accessibilità 
soprattutto in previsione della ricostruzione (serve un accesso alternativo).

Alessio Ciccone: Monticchio ass di ragazzi: verde pubblico e monumento aiAlessio Ciccone: Monticchio – ass. di ragazzi: verde pubblico e monumento ai 
caduti, il piazzale della fontana momumentale; fogne, cimitero ma soprattutto 
PARCHEGGIO nei MAP (aumentare quelli per disabili). Bisogno di socialità nei 
MAP: abbiamo bisogno di un segnale…
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Discussione – 12 marzo 2013 – Zona 1

INTERVENTI dei presenti 

ASS MORONIASS. MORONI
Le fogne non entrano nel BP (sicuramente no per questa area)
Il BP si fa attraverso indebitamento del comune il cui limite è di 3ml€
Interventi cimiteri (tramite vendita di immobili)
Campetto: bisogna sapere quanto costerà (questione espropri)
Segnaletica: è drammatico per tutto il territorio comunale BisognaSegnaletica: è drammatico per tutto il territorio comunale. Bisogna 

fare un progetto complessivo.
Area verde Pianola: bisogna sapere di chi è l’area (sotto la piazza di 

Pianola) / Il proprietario è d’accordo e c’è già un accordo bonario.
Scuola: non dipende da noi. Non possiamo prendere in 

considerazione la ristrutturazioneconsiderazione la ristrutturazione
Strade interpoderali: non ce la facciamo con le risorse disponibili. 

individuiamo una cosa. 
I MAP come i MUSP non sono del comune (gli interventi li facciamo 

forzando la mano)
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Discussione – 12 marzo 2013 – Zona 1

Ass. Moroni

Alcuni esempi:Alcuni esempi:

Manutenzione scuole zona 1 Ce ne sono? Quali sono? 
S i di di 1 C ? Q li ?Spazi verdi, arredi zona 1 Ce ne sono? Quali sono?
Pubblica illuminazione zona 1 Ci sono problemi? Quali sono? 
Manutenzione e gestione viabilità, condizione delle strade zona1 Ci sono 

problemi? Quali? 
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Discussione  – 15 marzo 2013 – Zona 2

TEMPERA
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Discussione  – 15 marzo 2013 – Zona 2 
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti 

Franco Castellani: le cose spicciole bisogna farle; il taglio delle piante: VILLA 
COMUNALE P ZZA S R MARGHERTA ILLUMINAZIONE d l t t iCOMUNALE, P.ZZA S. R. MARGHERTA; ILLUMINAZIONE del centro storico; 
riapertura corso stretto; SPORCIZIA-PULIZIA; PERCORSO DELLA JENCA va 
sviluppato e mantenuto;

Ferdinando Santella: compiacimento; preoccupazione perché non so quanto 
di quello che si raccoglierà sarà realizzabile; le frazioni sono tutte in difficoltà: 
l’importante è l’equità tra territori criterio di territorialità, PAGANICA è p q ,
importante come peso demografico; la forma di finanziamento mi sembra 
incerta perché il grosso è privato; il programma: è importante costruire il 
cronoprogramma di quello che verrà inserito;cronoprogramma di quello che verrà inserito;

Alfonso de Amicis: se si riduce a questo, l’importanza è limitata perché si 
possono sollecitare i consiglieri comunali; il BP dovrebbe permettermi di 
decidere a me come collettività; se si riduce alla lampadina non è esaustivo; ILdecidere, a me come collettività; se si riduce alla lampadina non è esaustivo; IL 
PARCO DEL VERA: recupero della memoria e luogo di identità; il BP deve 
avere un elemento strutturale per poter incidere veramente, per es. qui a 
Tempera si è persa l’ “ACQUA” anche come realizzazioni materiali storiche; va 
rotto il patto di stabilità
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Discussione – 15 marzo 2013 – Zona 2
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti 

Ernesto Palmerini: complimenti però così come impostato questo BP 
non funziona; se io a PAGANICA devo fare un intervento importante 
non ci saranno le risorse; dividiamo il bilancio per abitanti: PAGANICA è 
circa 1/10 degli abitanti del comune; bisognerebbe fare stanziamenti dicirca 1/10 degli abitanti del comune; bisognerebbe fare stanziamenti di 
cifre per territorio così so già entro quali limiti contenermi; 

Giustino Masciocco: De Amicis + Calandra = questo è il BP; questa 
sera siamo solo una piccola percentuale: anche i cittadini si devono 
aprire e dare il contributo; le opere non servono ai consiglieri ma alla 
collettività; se un servizio è a Paganica non serve che ci sia anche acollettività; se un servizio è a Paganica, non serve che ci sia anche a 
Tempera; ci deve essere la partecipazione dei cittadini in grado di 
condizionare veramente; il mondo e la politica stanno cambiando: 
proviamo. Di qua dal fiume e di là dal fiume Paganica/Tempera.
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Discussione – 15 marzo 2013 – Zona 2
INTERVENTI d i tiINTERVENTI dei presenti 

Daniele Ferella: condivido l’intervento di Giustino; il fatto che ogniDaniele Ferella: condivido l intervento di Giustino; il fatto che ogni 
paese chiede attenzione è perché L’Aquila non è mai stata una città 
territorio ma una città accentratrice; noi abbiamo subito, per es. i CASE 
i i d i t ll’A il è hi h ’è lirisparmiando aree intorno all’Aquila; è chiaro che c’è livore; sono 

scettico sul BP: complessivamente il bilancio del comune? Dall’altra 
parte ce ne sono molti di più; ci vuole un po’ di verità nelle cose: non c’èparte ce ne sono molti di più; ci vuole un po  di verità nelle cose: non c è 
veramente scelta. Confermo che per noi c’è bisogno di sociale. LA 
PALESTRA DELLA SCUOLA MEDIA. Ci sono carenze negli accessi ai 
CASE i P t d ll T AREA SCUOLA ELEMENTARE ’èCASE: via Ponte delle Tre. AREA SCUOLA ELEMENTARE: non c’è 
l’area di evacuazione interna – il terreno c’è, è libero, bisognerebbe 
chiedere al proprietario.chiedere al proprietario. 

Linda Ciuffini: informazione e pubblicità di queste iniziative. 
CONSIGLIO: prendere contatti con le persone locali. CANALI IRRIGUI. 
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Discussione – 15 marzo 2013 – Zona 2
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti 

Francesco de Paulis: 1) strada via Fioretta verso S. Giustino: renderla )
a doppio senso; 2) centro polifunzionale: abbiamo fatto una riunione 
con Fanfani intervento di 3 ml, poi ridotto a 2,4 ml. Problemi di 
gestione: chi come? Perché allora sprecare i soldi se non si sa chigestione: chi, come? Perché allora sprecare i soldi se non si sa chi 
gestirà e come si utilizzerà. La proposta è: demoliamo la struttura.

Moroni: incertezza finanziaria: non c’è, i 3 ml sono certi e non ce li 
perdiamo strada facendo. Integrazione tra cittadini e territorio: va 
ricostruita una impostazione strategica Qui mi sembra ci sia più volontàricostruita una impostazione strategica. Qui mi sembra ci sia più volontà 
di comunità     
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Discussione  – 19 marzo 2013 – Zona 3

TORRIONE
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Discussione  – 19 marzo 2013 – Zona 3 
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti

• Maddalena Ferrante: si può chiedere una viabilità adeguata a S. Giacomo? 
F t t d d i ’è l t t S Gi i tFontegrossa sta cadendo a pezzi, c’è la strozzatura a S. Giacomo, niente 
marciapiedi, camion 
• Gianpiero Tartaglia: la sagra dell’ipocrisia, dei partiti: 550.000€ è ridicolo. S. 
Giacomo: il problema sono i camion ci vuole la chiusura della cava / morte 
mia vita tua (in rif. ai lavoratori); pedonalità: io non posso uscire con mio figlio 
col triciclo; usi civici: non si possono usare queste risorse;; p q ;
• Anna Caruso: 2 centri sociali prima del sisma (ospedale = B si può? Si può ospedale = B si può? Si può 
avere una stanza così? Un MAP a piano terra? avere una stanza così? Un MAP a piano terra? SI PUÒ IN CITTÀ?SI PUÒ IN CITTÀ?; e La 
Rotonda = E dell’Ater); avevano l’intenzione di chiederne 1 a Pettino; IIIRotonda = E dell Ater); avevano l intenzione di chiederne 1 a Pettino; III 
commissione (pres. Durante) ci ha assegnato dei soldi;   
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Discussione  – 19 marzo 2013 – Zona 3 
INTERVENTI dei presentiINTERVENTI dei presenti

• Angelo Barone: strada per Aragno: doveva essere a pista ciclabile finanziabile  
d ll R i il bl è ti l i i h lli hdalla Regione; il problema è continuarla; i camion anche quelli che non 
dovrebbero passare (snodabili): su segnalazione non sono mai venuti a 
controllare, ci vorrà il morto; caduta massi; allargare la strada; viabilità 
alternativa; il sindaco non risponde più a telefono; via Vasche del Vento: le case 
a ridosso della strada; ARAGNO: perché non c’è l’assessore all’urbanistica? 
Come si fa a ricostruire Aragno con 12ml? Turismo: ristrutturazione del borgo g g
antico / la parte nuova non si può più fare perché è consumo di suolo; centro 
sociale /  
• Adriano Durante: 700 000€ fermi con progetti già approvati: finiamo gli• Adriano Durante: 700.000€ fermi con progetti già approvati: finiamo gli 
interventi fino alle Fontanelle (incidenti mortali); 200.000€ Acquasanta: progetto 
finanziato ma tolto a Moretti a fermarlo; l’ufficio tecnico sta soffocando; strada 
alternativa: sono 20 anni che aspettiamo lei ha promesso noi faremo lealternativa: sono 20 anni che aspettiamo, lei ha promesso, noi faremo le 
barricate: ( dalla cava alla cona); Via Fontegrossa è pericolosa: sta crepando, 
necessita di marciapiedi; Via Vasche del Vento, stessa cosa; 
• Pierpaolo Leocata: emerge sempre la divisione del territorio; è possibile per 
L’Aquila (città) attrezzarla per i bambini e le disabilità?  


